## AGRUPACIÓN VOCAL DE YAIZA (CORO DE YAIZA).

Desde La Agrupación Vocal de Yaiza queremos darle las gracias al Concejal de Festejos, Javier Camacho, por la invitación para ser los pregoneros en la celebración de la festividad de Nuestra Señora de Los Remedios, que como cada año tiene lugar el 8 de Septiembre en nuestro precioso pueblo de Yaiza.

Coro, del latín *Chorus*: está formado por un conjunto de personas que interpretan con sus cantos, de manera simultánea, una pieza que en la mayoría de las ocasiones es cantada, *a capella*, sin acompañamiento instrumental.

El Coro de Yaiza fue creado en el año 1997 a propuesta del Departamento de Cultura, para acercar esta modalidad de canto a las nuevas generaciones. El canto Coral en Yaiza comenzó en la década de 1950 con el Coro de La Parroquia de Nuestra Señora de los Remedios que, en ese periodo, acompañaba con sus voces a las diversas celebraciones religiosas que tenían lugar a lo largo del año, como las Misas Dominicales, La Semana Santa, la festividad de Los Remedios, etc.

Para nuestro Coro ha sido siempre un privilegio poder realizar en La Iglesia de Yaiza nuestros Encuentros Corales y los Conciertos de Navidad. Y también queremos agradecer la oportunidad que se nos brinda cada 8 de Septiembre cuando, con nuestros cantos, acompañamos la Misa en honor a Nuestra Señora de Los Remedios.

Este año, además, hemos ampliado nuestra participación a raíz del Primer Encuentro Musical que tuvo lugar en la Iglesia de Yaiza, a iniciativa del párroco Don Jonathan Almeida, previo a La Semana Santa y que ha tenido muy buena acogida tanto por parte de los asistentes al acto como de los participantes.

El canto forma parte de un lenguaje universal que ha sido practicado por todas las culturas a través de la historia y ha modelado con sus sonidos y armonías la expresión de nuestras emociones y vivencias más profundas. El canto ha sido practicado por nuestros ancestros en medio de la naturaleza, mientras realizaban labores en el campo y en el mar se cantaba para atraer a los peces, para espantar los temores y para darse ánimos hasta regresar a tierra firme. Aún hoy estos cantos de trabajo siguen acompañando a la agricultura y a las faenas en el mar. Este mismo canto,

en sus vertientes más festivas, también ha sido compañero de fiestas y de celebraciones a lo largo de todo el planeta.

El canto de una Nana ha acompañado a las madres de todas las épocas para dormir a los recién nacidos. Este canto es conocido aquí, en las Islas Canarias, como Arrorró "...Y si mi niño se durmiera, yo le daba un regalito, una piedrita de azúcar envuelta en un papelito... Arrorró".

Hay estudios que demuestran que la canción de cuna es uno de los primeros cantos del ser humano, cantado por las mamás para que sus bebés permanecieran dormidos mientras ellas salían en busca de alimentos.

Según la neurociencia a través del canto ponemos en funcionamiento áreas de nuestro cerebro que nos aportan un mayor bienestar, siendo considerado como un gran generador de beneficios para nuestra salud tanto física como mental. Su práctica en grupo es recomendada para personas de todas las edades ya que la interacción del colectivo, a través de la respiración, la melodía y el ritmo de las voces, nos acerca a emociones relacionadas con la alegría, el optimismo y la felicidad.

Y también es para nuestra Coral, motivo de alegría, cuando se acerca la primavera y comenzamos a preparar los cantos que ofreceremos a La Virgen de los Remedios, durante este periodo nos reunimos con entusiasmo para dar la mejor de nuestras interpretaciones vocales. Al inicio del mes de Septiembre finalizan las vacaciones de verano y es el principio del nuevo curso escolar con su rutina... pero para los habitantes de Yaiza comienza la fiesta en honor a Nuestra Señora de los Remedios. Estos son días llenos de reuniones y de encuentros familiares, compartidos con los amigos y con los vecinos... sin duda son días de regocijo.

Nuestra Coral celebra este año, veinticinco años de su actividad, sus bodas de plata de toda una trayectoria. Este ha sido un camino largo, repleto de momentos felices, en el que hemos sabido adaptarnos a los cambios y a las nuevas situaciones. En marzo de 2020 bajo la incertidumbre de la Covid tuvimos que cerrar la puerta de nuestro local de ensayo. Pero pocas semanas después nuestras ganas de seguir trabajando, aprendiendo y reuniéndonos (aunque fuera de manera virtual) no se vieron mermadas. Así comenzó una nueva andadura para la Coral, nuestros ensayos se llevaron a cabo desde una plataforma *online* y, de esta manera, hemos continuado con nuestra actividad hasta el día de hoy que hemos vuelto otra vez a nuestro querido local de ensayo.

Con motivo de estos veinticinco años queremos homenajear a todas las compañeras y compañeros que han formado parte de esta Agrupación Vocal de Yaiza. Y de una manera muy especial a los que ya no están entre nosotros: Sola Rodríguez, Vera Allen y Thomas Swainson por su entrega y la energía desbordante que compartieron con nosotros.

Queremos destacar algunas de nuestras participaciones que llevamos a cabo, en Lanzarote, a lo largo del año fuera del Municipio de Yaiza como son:

El Encuentro Navideño de Corales en La Villa de Teguise.

El Encuentro de Coros Sociedad Democracia en Arrecife.

El Encuentro de Coros de Habaneras en Puerto del Carmen.

"Voces de Una Isla" en el Teatro Insular de Lanzarote, Víctor Fernández Gopar. Arrecife.

"Voces al Viento" en el Teatro de San Bartolomé.

Actuaciones Navideñas en los municipios de San Bartolomé, Tías, Haría y Tinajo.

También acompañamos, con nuestras canciones navideñas, a las personas mayores que permanecen por estas fechas en la residencia del Hospital Insular y la Residencia de Ancianos de Tías.

Deseamos que disfruten de los actos programados por el Departamento de Festejos del Excelentísimo Ayuntamiento de Yaiza en honor a Nuestra Señora de Los Remedios.

Nosotros nos queremos despedir con estos versos que fueron compuestos por un miembro del Coro Parroquial de Yaiza a La Virgen de Los Remedios.

Virgen de Los Remedios, Madre Reina de Yaiza, cantamos para ti con paz y esperanza.

Venimos a tu vera, Virgencita amada, que sea tu gracia, nuestra morada.

Tu pueblo te venera, te pide con anhelo, que guíes nuestros pasos en nuestro caminar.

Virgen pura, bella, Gloria del Señor, del jardín del cielo, la más linda flor.

Tu Reino es justicia, la verdad y el amor,

Tu reino está en nosotros, dentro del corazón.

Virgen de Los Remedios, Madre del Señor, del pueblo de Yaiza, nuestra salvación.

¡Viva La Virgen de Los Remedios!